

～ 真理の道・誠の道・平和の道～

# 東 雲



平戸市立度島小中学校

学校だより No.32

令和7年2月25日(火)

文責：校長 園田栄作

## 春の足音が・・・

### ～ 「ユズリハ」という木を知っていますか！ ～

休日に散策していると、ふと梅の花が見事に咲いていることに気がきました。体感では、まだまだ寒さを感じていたため、肌で感じる春はもう少し先と思っていましたが、最近の穏やかな天気で、一気に咲き始めたのだなと感じたところです。これから、三寒四温を繰り返し、ますます春に近づいていくのだと思います。梅の花が咲き始めたことで、テントウムシやメジロなどの虫や鳥も見られるようになるでしょう。白い梅の花は青い空によく映えるので、写真撮影にお勧めです。

ウメ



「ユズリハ」という木を知っていますか。この時期になると思い出す植物です。このユズリハは、春に枝先に若葉が出たあと、前年の葉がそれを譲るように落葉します。その様子が、親が子を育てて家が代々続いていくように見立てて縁起物とされ、正月の飾りや庭木に使われています。この木は、冬の間中、寒さにじっと耐えて、元気な青々とした葉を枝に付けているのですが、暖かくなった春になると、その葉がポロリと落ちるのです。そして、その落ちた葉の後には、次に出てくる若い芽がちゃんと育っているのです。この古い葉は、冬の寒さから若い芽を守って自分の役割を終えて落ちていくのです。その姿が自分の命を次の葉に譲っていくということで、「ユズリハ(譲り葉)」と名付けられたそうです。以前は、このことが6年生の教科書にも掲載されていたということを聞きました。本校でも、清掃活動や校旗の継承を通して、伝統や思いを譲りつなごうとしています。



ユズリハ



## たくさんの入賞がありました！ ～ 日々の取組の成果です ～

### □第70回記念「子ども県展」

【知事賞】	小学5年	〇〇	〇〇				
【入選】	小学1年	〇〇	〇〇	(絵画)	中学1年	〇	〇〇
	小学2年	〇〇	〇〇		中学2年	〇〇	〇〇
	小学4年	〇〇	〇〇〇		中学2年	〇〇	〇〇〇
	小学4年	〇〇	〇〇		中学3年	〇〇	〇
	小学5年	〇〇	〇〇		中学3年	〇〇	〇〇
	小学6年	〇〇	〇〇	(デザイン)	中学1年	〇〇	〇〇
(立体)	中学2年	〇〇	〇〇		中学1年	〇〇	〇〇
	中学3年	〇〇	〇		中学2年	〇〇	〇〇

### □第23回南島原市セミナーヨ現代版画展

【特選】	小学5年	〇〇	〇〇
------	------	----	----

### □第20回ボランティア標語コンクール

【最優秀賞】	中学3年	〇〇	〇〇		
				「『はい。どうぞ』 差しのべるその手は 希望の手」	
【優秀賞】	小学5年	〇〇	〇〇		
				「続けよう 大きなあいさつ 自分から」	
【奨励賞】	小学5年	〇〇	〇〇		
				「はじめたら 美しい町や海へと 大変化」	
【特選】	小学1年	〇〇	〇〇		
				「たすけあい みんなでやれば ひとつのわ」	
	小学3年	〇〇	〇〇		
				「ぼくたちも 地いきの人と 助け合う」	

## 「人権の花運動」感謝状 ～ 1年間の取組が認められました ～

本年度、度島小学校が「人権の花運動」に取り組んだことが認められ、佐世保・平戸地区人権啓発活動ネットワーク協議会、平戸人権擁護委員協議会会長から「感謝状」をいただきました。人権の花であるひまわりの花を種から育て、大事に水やりを行い、見事花を咲かせることができました。花のお世話をすることで、優しい心がさらに育ちました。また、育てた苗を授業参観で配付したことも素晴らしい取組だったと、お褒めの言葉をいただきました。

